

Städte - Bau Bau! - Stadt

Kinder der integrativen Kita Hufeland
erforschen ihre Stadt

Eine Studienarbeit
aus der Seminarreihe
Architekturvermittlung
im SoSe 2012
von Claus Bäumel
und Stefanie Brendel

Was sind für Kinder die wirkungsvollsten
stilistischen Elemente?
Welche Rolle spielen neben dem Sehen
die anderen Sinne?
Was wird wahrgenommen?
Welche Räume werden angenommen?
Welche Rolle spielt Material und Oberfläche?
Welches Verständnis von Symmetrie und
Ordnung liegt vor?
Wie wird städtischer Raum kindgerechter?

Teile dieses Fragenkataloges zu beantworten war ein
Ziel des durchgeführten Experimentes mit den Kin-
dern. Der altersgerechte und fördernde Aufbau des
Versuchs standen dabei im Vordergrund.



Wir gingen mit den Kindern gemeinsam auf eine Forschungsreise durch ihre Stadt. Den architektonische Bauten auf dem Goetheplatz galt an diesem Tag unsere Aufmerksamkeit. Mit Hilfe von Forscherbüchern, in denen die Kinder Skizzen der Häuser machen konnten und durch deren Vermittlung bauten sie im Anschluss aus selbst hergestellter Knete ihre ganz persönlichen Eindrücke nach.